

REPÚBLICA

DIARIO ORGANO DE LAS BASES DE CARABINEROS

AÑO II - NUM. 13

CAMPAMENTO, 28 DE ENERO DE 1939

30 CENTIMOS

Negrín habla a los españoles

“Ya tenemos material suficiente para levantar una barrera infranqueable a los invasores”

Anoche, y desde la Radio Gerona, el Presidente del Gobierno español, Dr. Negrin se dirigió al pueblo de España, pronunciando un vibrante y enaltecedor discurso que causó viva sensación de ánimo y alivio contra los innumerables bulos que los derrotistas y enemigos habían hecho circular arteramente.

Sentimos no poder dar integro este maravilloso parlamento de tanta trascendencia en los momentos actuales. Pero con un inimaginable esfuerzo procuramos dar un extracto lo más extenso que nos permite la penuria del papel y los modestos medios de nuestro diario.

Negrín ha dicho en síntesis: Hemos perdido Barcelona. Ha sucedido lo inevitable. Para el enemigo, significava el derrumbamiento de nuestro frente y el desplome para conseguir rápidamente el éxito definitivo. No lo logrará. Está en nuestras manos el evitarlo. Y lo evitaremos.

No os he engañado nunca. Y la lealtad de mi conducta me da derecho a reclamar vuestra confianza. Si no quereis sucumbir como un rebaño de corderos, o perecer en la extenuación y en la miseria, habeis de prestar oído a mis palabras, obediencia a los mandatos del Gobierno. Tened fe en mis afirmaciones, y si confiáis en ellas el apuro momentáneo será supe-

rado. Yo lo garantizo si me prestáis el debido apoyo.

Después de la caída de Tarra- gona, pensé en dirigirme al pueblo español explicándole la realidad

de la situación. ¿Sabeis porqué no lo hice? Porque no debía confesaro mis inquietudes ni podía hacer

nacer, en los demás, ilusiones y esperanzas que no compartía, pero



CATALANES:

En las montañas de Cataluña, no rendida, no vencida, no muerta, ondea la bandera gloriosa de las cuatro barras, símbolo de la Libertad, del Derecho y de la Justicia.

Por la sangre de los caídos, por las lágrimas vertidas ¡en pie los catalanes contra el invasor!

hoy sí puedo aseguraros categóricamente que la situación se salvará si todos poneis en ello vuestro empeño.

Hemos sobrevivido muchos desastres. Sobreviviremos este también.

A continuación hace un detenido y brillante análisis de la situación internacional, después de nuestra ofensiva del Ebro, que determinó la enorme prisa del enemigo que tiene como meta la absorción y sumisión de algunos pequeños países y la destrucción de los imperios de los países democráticos.

¿Tiene el mal remedio? ¡Si! ¿Tenemos el remedio en nuestras manos? ¡Si! Nuestro Ejército no está deshecho. Quizá está cansado. Quizá en momentos abatido ante la insuficiencia de elementos de combate; pero conserva su espíritu y su moral.

Anuncia luego, la llegada de refuerzos traídos del frente del Centro. A continuación afirma: En lo que al material se refiere, venciendo el bloqueo marítimo, con audacia que asombra, soslayando todas las dificultades que ofrece la adquisición de armamento en forma clandestina, el Gobierno ha conseguido un considerable acopio de armamento que asegure, bien utilizado, el presentar al enemigo una barrera infranqueable. Tenemos la valentía comprobada de nuestros soldados. Tenemos fuerzas de fresco. Tenemos material que ya se empieza a poner en servicio en cantidad, proporción y calidad que ni soñábamos. Ha llegado tarde, como en Madrid. Pero ha llegado aun a tiempo como llegó a justo tiempo en 1936.

Finalmente dirigió vibrantes palabras a los combatientes y a la retaguardia, exortándoles a la resistencia y concluyendo con la siguiente frase: Vale más el riesgo mínimo de morir como héroes que la certeza absoluta de ser fusilados como borregos. Animo y aliento. Tenemos una línea que no romperán los invasores. Vendrán días mejores, y los que habremos de recordar con orgullo nuestro comportamiento en la adversidad.

A LOS NUEVOS RECLUTAS DE LOS C. R. I. M.

A los carabineros de las Bases de C. O. I.

Vais a ser los nuevos soldados de la República, esa República Española tan joven pero que está santificada, en la historia, por la aureola de todos los martirios y la grandiosidad de todos los heroísmos; esa República que es el corazón de la humanidad progresiva porque defiende con su sangre generosa el Derecho, la Justicia, la Libertad y el Progreso.

Vais a ser los nuevos soldados de España, en lucha contra el invasor. Las filas del Ejército Popular se van a nutrir con vuestros entusiasmos, con vuestra fe y con vuestros sacrificios.

Vais a ser los nuevos campeones de la dignidad humana, ultrajada por la barbarie del fascismo.

Vais a continuar la obra de vuestros antecesores: las milicias gloriosas del 19 de Julio, los soldados heroicos de la Alcarria, de Bruneta, de Teruel, del Ebro, de Extremadura...

Vais a ser los defensores de Cataluña, esa Cataluña que tanto odian los italianos y que tanto codician los alemanes porque es un faro de libertad y un ejemplo para los pueblos libres del mundo.

Vais a ser los vengadores de vuestros hermanos caídos en defensa de la patria; los vengadores de los duelos inmensos de las madres catalanas, que han visto destrozadas las carnes de sus hijos tiernos por la metralla italiana.

Vais a ser los libertadores de la patria invadida.

Vais a ser los soldados más admirados del mundo, porque cuando las potencias democráticas tiemblan ante el ruido de los cañones fascistas, esta patria pequeña de Cataluña, pisada, hollada y destrozada, se niega a rendirse, y a doblar la espalda ante el orgullo demente de los dictadores sanguinarios.

Por que vais a ser todo esto, la patria en peligro os pide que os sintáis hijos suyos, os pide que pongáis las esperanzas de Cataluña y de los demás pueblos de España, en las puntas de vuestras bayonetas.

Que la canción que entonen las gargantas de vuestros fusiles, sea una canción de odio a muerte al invasor. Que la tierra que han cavado los extranjeros para sus trincheras sea la losa que ha de cubrirlos eternamente. Que las flores de

pólvora de vuestras bombas de mano sean los tributos funerarios que les rinda la patria mancillada.

Reclutas de los C. R. I. M. y de las Bases:

¡¡Viva la Independencia de España!!

De la España vendida al Extranjero

La infame propaganda fascista

Radio Verdad ha dicho que en Guipúzcoa se ha organizado una caravana para abastecer a las tierras "conquistadas" de Cataluña. Decía que iban a apaciguar el hambre de los catalanes. Y después de un discurso demagógico sobre la comida y las lentejas, ha terminado diciendo que "hasta iban, entre los víveres, 1.000 quilos de sal" para Barcelona.

Realmente los fascistas de Guipúzcoa no habrán hecho muchos sacrificios para "apaciguar" el hambre de los catalanes.

El lacayismo de los españoles traidores Para alagar al Duce dice que los soldados españoles son cobardes

París, 26.—Un cronista fascista español ha escrito un reporteje de la ofensiva sobre Barcelona en el diario «L'Époque». Ha querido tranquilizar a la opinión francesa diciendo que no es verdad que fuere enteramente italiana la fuerza de ataque, sino que esos efectivos se reducían 10.000, y que si los prisioneros hechos por los rojos todos eran italianos, era debido a que estos, en su ardor combativo siempre estaban en primera línea.

Una España de opereta fascista

Hendaya, 26 — Se conoce el texto de la disposición del «generalísimo» Franco sobre los uniformes. Por ello se obliga a todos los afiliados a la F. E. Tradicionalista de las J. O. N. S. a vestir camisa azul y boina roja, exceptuándose ciertas unidades combatientes de la Falange, en atención a ser fundadores de milicias.

El ejemplo de Madrid debe ser el guión de nuestra conducta.

Heroísmo, Disciplina y confianza en la Victoria, puestos al servicio de la Resistencia tenaz e indomable.

Espanoles: nada infunde más aliento que la conciencia de que se cumple con el imperativo categórico que impone el deber. ¡Por el deber, por España, hasta al sacrificio! ¡La voluntad del sacrificio nos dará el triunfo.

¡Viva Español

Musolini ha hablado de nuevo

DISCIPLINA

Con la precipitación de los grandes acontecimientos, Mussolini ha convocado al pueblo - su pueblo - y desde los balcones de la ya famosa plaza, ha lanzado al espacio cuatro palabras que cortan el aire, silban y zumban con ecos de fechas aziagas. Mussolini ha lanzado el «bomerang» terrible, el arma que hiere y vuelve a las manos del criminal.

Mussolini ha empezado la frase. Los fanáticos fascistas agolpados bajo sus pies la han completado: Francia! Francia! Francia!

Ahí está la prueba. Cuando los españoles señalábamos que en la Península se luchaba por la independencia de España a la vez que por la independencia de Francia, algunos franceses creían que hacíamos frases coaccionadoras. No, no eran frases de «chantage», de miedo, para que los franceses nos dieran la mano. Cada día que ha pasado ha sido nuevo remache a la verdad inconcusa de nuestras afirmaciones. Francia hoy se halla en peligro.

Francia se halla en peligro, pero Francia no será arrollada. La terquedad de algunos políticos equivocados tendrá consecuencias peligro-

sas para el Imperio francés, para la propia metrópoli. Esperamos que Francia reaccionará a tiempo. Lo esperamos por el bien de los propios ciudadanos franceses.

Las amenazas de Mussolini, sin duda, volverán a conglomerar los esfuerzos de todas las tendencias de la Francia democrática y trabajadora. Los gritos lanzados en la cámara de los pseudo-diputados italianos tuvieron resonancias inesperadas por fascistas. Los gritos lanzados desde el Palacio Chiggi quizá adquieran doble significado, mayores consecuencias en la trascendental hora actual, hora crítica para Europa y para el mundo entero.

La experiencia española ha de servir de mucho para Francia. Vivimos momentos delicados. Las transacciones y las dejaciones de las Democracias hoy se pagan con sangre. España está dando su dolorosa contribución. Que se preparen las Democracias del mundo a pagar la suya si quieren salvar los principios justos y humanos que, aun con sus imperfecciones, tienden a establecer un régimen de paz, de amor y de trabajo.

Quien se olvide de la disciplina, de la fuerza que ésta nos da frente a las armas de los invasores, es un traidor.

Las ventajas de la disciplina hay que hacérselas comprender a los demás, y si no lo entienden, está la justicia militar para mantenerla.

Una orden ha de ser sagrada para todos, desde el primero hasta el último. Cada combatiente debe estar persuadido de que los momentos no admiten contemplaciones. La patria tiene más derecho que nunca a imponer la obligación de que se la defienda sin vacilaciones ni debilidades.

Roma fué fundada por Rómulo y Remo, quienes mamaron leche de una loba.

Los italianos han mamado leche de loba y por esto son fieras.

Los catalanes nos hemos amamantado en los dulces senos de nuestras madres y por esto somos hombres.

Los hombres saben matar a los lobos.

Manelich supo degollar al lobo.

CONDUCTORES

¡Hay que evitar los embotellamientos! Se producen por falta de cuidado. Por no tener una idea clara de que se llega antes cuando se marcha con más precaución; cuando se olvidan las normas de circulación se originan esos taponamientos que tanto entorpecen los servicios de tren y la marcha de la guerra en general.

Esas paradas en las carreteras dan la sensación de falta de organización y de orden. Se ofrece un blanco magnífico a la aviación. Y antes de que las municiones lleguen al sitio donde deben ser utilizadas han sido puestas fuera de combate por una bomba o un ametrallamiento que el enemigo puede hacer fácilmente porque ponemos a su disposición un objetivo fácil.

¡GUERRILLEROS!

¡GUERRILLEROS!

Que resuenen las montañas de Cataluña al ritmo de sus descargas vengadoras.

Que los riscos se poblen de fusiles tercios.

Que los caminos sean cortados al invasor por las explosiones de la dinamita.

¡Hijos de Cataluña! ¡A demostrar que somos hombres!

¡GUERRILLEROS!

¡GUERRILLEROS!

Este pedazo de tierra catalana es el corazón del mundo libre

¡A DEFENDERLO HASTA LA MUERTE!

Parte de Guerra

Se combate en Cataluña, Levante y Extremadura

El invasor es violentamente rechazado causándosele gran número de bajas

El corazón inmenso de la Cataluña laboriosa y trabajadora, late con ritmos de odio. El suelo santo de la patria es hollado por los pesados zapatos del invasor. El arado que peinaba la tierra dulce de nuestros campos, abriendo surcos fecundos como vientres de madre, yace roto sobre los entrelíños, mientras que las garras de los tanques extranjeros, clavan sus uñas aceradas en la carne de la patria. En vez de la lluvia suave que los hacía reverdecen, caen ahora, sobre los valles de Cataluña, cataratas inmensas de sangre de sus hijos. Las flores catalanas son pálidas porque las riegan las lágrimas de millares de madres enlutadas. Las banderas alegres, de nuestros días de gloria, llevan lánguidas corbatas de crespón negro. El invasor siembra el desconsuelo y el dolor en los campos rientes de la tierra catalana.

Pero Cataluña no se ha rendido. Ha tenido que ceder a la pesadumbre del hierro y del plomo, bajo tormentas terribles, manejadas por los monstruos fascistas. Y no obstante está en pie.

Han partido a Catalunya en dos. La mitad gime bajo el látigo, la brutalidad y el terror. Los ecos sombríos de fusilamientos llenan las pobres noches de nuestros hermanos esclavizados. Pero la otra mitad se apresta a la revancha, tremante de odio, de rencor a los invasores y de amor a la personalidad histórica de este pueblo admirable.

Han caído los campos de Tarragona y los llanos de Lérida. Viven más ahincadas que nunca en la historia las tierras que se duermen a la sombra de los Pirineos inaccesibles. Las montañas de Cataluña se animarán de sonos guerreros. Por cada espiga que nos ha quitado el invasor florecerá una bayoneta más en la defensa de la patria.

Suben al Pirineo los nuevos reclutas a aprender el arte guerrero y a vengar a los caídos; a defender a los hijos, a honrar a nuestras mujeres. Suben para bajar después a ayudar a los que combaten en los llanos.

La bandera catalana se hizo con sangre vertida en su defensa. Hoy esta bandera de las cuatro barras de sangre, se yergue orgullosa en los picos de las montañas.

Aquí no subirán a arriarla los invasores.

Miles y miles de catalanes se aprestan a impedirlo.

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 27 de Enero de 1939

FRENTE DE CATALUÑA:

Las fuerzas invasoras en cooperación con las de al servicio de la invasión han ocupado la plaza de Barcelona, evacuada ayer por nuestras tropas y amenazada de un cerco total con una población de dos millones de habitantes, en su mayoría mujeres, ancianos y niños. En la jornada de hoy ha continuado la violentísima batalla en toda Cataluña, luchándose encarnizadamente en el Coll de Nargó, Solsona, Súrria Sabadell y Masnou, batiéndose los soldados con singular heroísmo y elevado espíritu, manteniendo en todo momento su firme voluntad de resistencia y de rehacerse con decisión tras cada ataque enemigo.

FRENTE DE LEVANTE:

Nuestras fuerzas rechazaron un golpe de mano enemigo sobre la posición propia del sector del Toro, infligiendo duro castigo a las tropas atacantes.

FRENTE DE EXTREMADURA:

El enemigo prosiguió sus violentos ataques sobre algunas de las posiciones conquistadas recientemente por nuestros soldados. Las tropas españolas resistieron con elevada moral los asaltos del enemigo que apoyado por numerosos tanques y aviación intentó progresar en dirección al Castillo de los Blázquez, Corro Matallana donde logró alcanzar a costa de enormes bajas algunas ventajas iniciales, neutralizando por nuestras fuerzas mediante vigorosos contraataques, obligaron a replegarse el enemigo al punto de partida.

FRENTE DEL CENTRO Y ANDALUCIA: Sin noticias de interés.

AVIACION:

La aviación al servicio de los invasores bombardeó esta mañana la ciudad de Alicante, causando víctimas en la población civil y daños de consideración en el casco urbano, y en el hospital. A los aparatos agresores se retiraron hacia sus bases de Mallorca. En la Región Catalana continúa actuando intensamente la aviación italo-germana.